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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 2. Sitzung des Ortsrates Ueffeln 
vom 13.02.2012 

Gemeindehaus der Kirchengemeinde, Stiegte 2, 49565 Bramsche 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Ilona Busch  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Jan-Aaldrik Grimme  
Frau Ulrike Koppik  
Herr Karl-Heinz Pilatus  
Frau Monika Voß-Büter  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Rainer Darkow  
Herr Arndt Eggelmeyer  
Herr Michael Siefker  
Frau Jessica Timmermann  

Mitglied Die LINKE 
Herr Bernhard Rohe  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  

Protokollführerin 
Frau Rita Brors  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Laurentius Stuckenberg  
 
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 20:20 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
21.11.2011 
 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Antrag ORM Rohe - Stellungnahme des Ortsrates 
Ueffeln zum Ausbau der B 218 
 

  

 7   Antrag ORM Rohe - Öffentlicher Sachstandsbe-
richt über die Planung des Ausbaus der B 218 
 

  

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Ueffeln für das Haushaltsjahr 2012 
 

WP 11-16/044  

 9   Haushaltsplanberatungen 2012   

 10   Beantwortung von Anfragen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Busch eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Es wird beschlossen, den TOP 5 –Einwohnerfragestunde – als TOP 8 hinter den TOP Antrag 
ORM Rohe –Öffentlicher Sachstandsbericht über die Planung des Ausbaus der B 218 anzu-
fügen. 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

21.11.2011 
 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
s. Anlage 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Hier tragen die anwesenden Bürger noch einmal ihre Bedenken gegen die Verbreiterung der 
B 218 vor. ORM Eggelmeyer ist der Meinung, dass man auf das Planfeststellungsverfahren 
warten soll. 
Ein Bürger fragt an, wann das Planfeststellungsverfahren  geplant ist. 
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LSBD Greife  teilt als Termin für die Einleitung des Verfahrens Frühjahr 2013 mit, Abschluss 
Ende 2013 und Beginn der Baumassnahme 2014. 
 
Dazu bietet er den Bürgern ein Gespräch an. 
 
TOP  6 Antrag ORM Rohe - Stellungnahme des Ortsra-

tes Ueffeln zum Ausbau der B 218 
 

 
ORM Rohe trägt zu seinem Antrag vor, die Geschwindigkeit auf dem Teilstück zwischen 
dem Kreisel  und Hesepe von 50 KmH auf 30 KmH zu reduzieren oder die Straße ganz für 
den Schwerlastverkehr zu sperren. 
 
Im Namen der anwesenden Anlieger der B 218 trägt der Bürger Herr Lettrari die Bedenken 
vor, die durch die Verbreiterung der Straße entstehen können.  
 
LSBD Greife stellt die Situation anhand der Zahlen von 2010 vor. Die Stadt kann die Ge-
schwindigkeitsbegrenzung nicht anordnen, da der Straßenbaulastträger hier zuständig ist. Er 
betont, dass die Stadt Bramsche nicht Baulastträger ist. Die Straßenbauverwaltung hat 5 
Alternativen untersucht  und will diese im Planfeststellungsverfahren prüfen. Wenn die Plan-
unterlagen vorliegen, will man den Ortsrat beteiligen. Eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 
50 KmH lässt sich nicht durchsetzen. 
 
ORM Eggelmeyer möchte in der Sitzung im Mai die Vorschläge noch diskutieren. Hierzu 
trägt ORM Pilatus vor,  dass darüber schon in der Ortsratssitzung am 2.5.2011einstimmig 
abgestimmt worden ist. 
 
Danach schließt sich eine rege Diskussion an. 
 
Abstimmungsergebnis: 1 Stimme dafür 
         9 Stimmen dagegen 
 
TOP  7 Antrag ORM Rohe - Öffentlicher Sachstandsbe-

richt über die Planung des Ausbaus der B 218 
 

 
Die unterschiedlichen Modelle sollen vorgelegt werden und dann für die Sitzung im Mai auf 
die Tagesordnung gesetzt werden. 
Die Bürger möchten dabei sein. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Ueffeln für das Haushaltsjahr 2012 
WP 11-16/044 

 
OBMin Busch fragt an, ob über die Verteilung der Ortsratsmittel noch diskutiert werden soll. 
Nachdem dies nicht erwünscht wurde, trägt sie die einzelnen Positionen und Beträge vor. 
 
ORM Grimme hat Sponsoren für weitere Leuchtmittel. Hier sollten die Stadtwerke Bramsche 
gefragt werden, ob man noch 10 Steckdosen anbringen kann. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
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TOP  9 Haushaltsplanberatungen 2012  
 
ORM Eggelmeyer stellt fest, dass die Turnhallenheizung nicht aufgeführt worden ist. 
 
ORM Pilatus trägt vor, dass in diesen Haushalt unbedingt der Bau einer Behindertentoilette 
aufgenommen werden sollte. Hier wäre es wichtig zu wissen, ob es sich bei den veran-
schlagten Summen um reine Materialkosten handelt. Die Fußballabteilung würde die Arbei-
ten ehrenamtlich ausführen, so dass die Stadt nur die Materialkosten zu tragen hätte. Es 
sollten in diesem Jahr unbedingt die Mittel bereitgestellt werden. 
 
ORM Rohe bittet um Angabe der Eigenleistungen. 
 
ORM Pilatus bittet ferner ein Gesamtkonzept für die Gesamtsanierung des Sportplatzes und 
die Bodenproben noch in 2012 mit aufzunehmen. 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen  
 
OBMin Busch trägt die Antworten auf die an die Verwaltung gestellten Fragen vor.  
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Eggelmeyer und ORM Pilatus erinnern noch einmal an die Sanierung bzw. Erneue-
rung der Heizungsanlage in der Turnhalle. Ihres Erachtens muss eine Erneuerung der Anla-
ge eingeplant werden. 
 
ORM Grimme regt an, eine Hecke als Abschluss des Hartplatzes zum neu angelegten Fuß-
weg zum Freibad zu pflanzen. Hier sollte es sich um eine Buchenhecke handeln. 
Ein Planauszug ist beigefügt. 
 
ORM Pilatus legt einen Antrag vor, in dem er die Verwaltung um Prüfung von Möglichkeiten 
zur Einrichtung und Anmietung von Räumlichkeiten für einen Jugendtreff in Ueffeln bittet. 
 
ORM Darkow spricht die Sanierung des Grabens am Sportplatz zur Entwässerung der Flä-
chen zwischen Freibad und Sportplatz an. Hierzu bittet er um einen Ortstermin. 
 
ORM Grimme schlägt eine Aufschotterung der Fußwegverbindung von der Gehnhookstraße 
in die Siedlung Ullrichs Kamp vor.  
Der Fußweg hat bei Nässe große Wasserlachen. Hier müssten die Seitenräume vom Be-
wuchs befreit werden. Es sollte eine Überprüfung in diesem Bereich vorgenommen werden. 
 
 
TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger spricht die Probleme der Entwässerung der Flächen am Freibad an. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ilona Busch LSBD Greife Rita Brors 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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